

## La Louange

« Vivez dans l'action de grâces ! [...] Chantez à Dieu de tout votre cœur avec reconnaissance, par des psaumes, des hymnes et des cantiques inspirés. Et quoi que vous puissiez dire ou faire, que ce soit toujours au nom du Seigneur Jésus, en rendant grâce par lui à Dieu le Père ! »  
(Col 3, 15-17)

### La louange, porte du bonheur

La Parole de Dieu est claire : le Seigneur demande à ceux qui l'aiment de vivre sans cesse dans la louange et l'action de grâce.

« Restez toujours joyeux. Priez sans cesse. En toute chose, rendez grâce. C'est sa volonté sur vous dans le Christ. » (1 Thess 5, 16).

Il ne s'agit donc pas seulement de louer de temps en temps mais de vivre dans un état de Louange, d'avoir un cœur perpétuellement tourné vers Dieu dans l'action de grâce.

### La louange un don de Dieu

Si nous sommes appelés à louer Dieu, ce n'est pas pour augmenter sa gloire qui est déjà infinie mais pour nous rapprocher de Lui. Nous sommes les principaux bénéficiaires de notre louange ! Parce qu'elle est l'expression de notre foi, de notre espérance et de notre amour, la louange nous unit de plus en plus à notre Seigneur et nous conduit peu à peu à notre propre perfection comme l'explique saint Thomas d'Aquin.

### La Louange pour grandir dans l'amour

Il y a un lien très étroit entre la louange et l'amour. L'amour de Dieu nous pousse à le louer. On peut dire que la louange est une des expressions du premier commandement : « Tu aimeras le Seigneur ton Dieu de tout ton cœur... » (Mt 22, 37 ; mais aussi Dt 6, 5)  
Si nous louons peu ou difficilement, n'est-ce pas que nous aimons peu ou insuffisamment ?

### La louange, prière de l'Église

La louange fut la première forme de prière dans l'Église en ses origines... En latin, cela se dit laus, au pluriel laudes (prononcer « laudès »), ce qui a donné la prière des Laudes que religieux, prêtres et diacones ont la joie de chanter aujourd'hui encore chaque matin, partout dans le monde de telle sorte que, sur toute la terre, la louange est ininterrompue.

### Comment louer ?

La petite Thérèse était hantée par le sourire de Dieu. Louer, c'est vouloir mettre de la joie dans le ciel en parlant au Seigneur, en le remerciant à haute voix, en lui racontant ce que nous vivons. Louer c'est parler à Dieu, chanter, dire des prières, lancer un « Gloire à Dieu », dire un Notre Père, des « je vous salue Marie »... Ce n'est pas la longueur qui compte c'est le cœur que l'on y met !

## Parole de Dieu

**09** Après cela, j'ai vu : et voici une foule immense, que nul ne pouvait dénombrer, une foule de toutes nations, tribus, peuples et langues. Ils se tenaient debout devant le Trône et devant l'Agneau, vêtus de robes blanches, avec des palmes à la main.

**10** Et ils s'écriaient d'une voix forte : « Le salut appartient à notre Dieu qui siège sur le Trône et à l'Agneau ! »

**11** Tous les anges se tenaient debout autour du Trône, autour des Anciens et des quatre Vivants ; se jetant devant le Trône, face contre terre, ils se prosternèrent devant Dieu.

**12** Et ils disaient : « Amen ! Louange, gloire, sagesse et action de grâce, honneur, puissance et force à notre Dieu, pour les siècles des siècles ! Amen ! » Apocalypse 7, 9-12

**51** Il descendit avec eux pour se rendre à Nazareth, et il leur était soumis. Sa mère gardait dans son cœur tous ces événements. Luc 2, 51

**09** C'est pourquoi Dieu l'a exalté : il l'a doté du Nom qui est au-dessus de tout nom,

**10** afin qu'au nom de Jésus tout genou fléchisse au ciel, sur terre et aux enfers,

**11** et que toute langue proclame : « Jésus Christ est Seigneur » à la gloire de Dieu le Père. Philippiens 2, 9-11

**11** Alors j'ai vu : et j'entendis la voix d'une multitude d'anges qui entouraient le Trône, les Vivants et les Anciens ; ils étaient des myriades de myriades, par milliers de milliers.

**12** Ils disaient d'une voix forte : « Il est digne, l'Agneau immolé, de recevoir puissance et richesse, sagesse et force, honneur, gloire et louange. »

**13** Toute créature dans le ciel et sur la terre, sous la terre et sur la mer, et tous les êtres qui s'y trouvent, je les entendis proclamer : « À celui qui siège sur le Trône, et à l'Agneau, la louange et l'honneur, la gloire et la souveraineté pour les siècles des siècles. » Apocalypse 5, 11-13